

ÉDITORIAL

NICOLAS CURTY



Former pour évoluer

L'intelligence artificielle occupe depuis plusieurs mois le devant de la scène avec ses avancées toujours plus fascinantes, dans pratiquement tous les domaines de notre existence, y compris dans l'industrie.

Nos secteurs d'activité doivent s'intéresser de près à ce mouvement de fond. Il ne sera pas arrêtable et provoquera des ruptures significatives dans nos manières de travailler, de gérer les activités et de construire l'avenir.

Malgré toutes ses potentialités, l'intelligence artificielle ne doit pas nous faire oublier une chose essentielle : il existe encore une intelligence « naturelle ». Par intelligence naturelle, je fais référence à l'intelligence humaine. Cette intelligence-là doit continuer à être promue et développée dans nos secteurs d'activité. Comment ? D'une part en déployant des actions de formation continue qui font évoluer notre personnel, et d'autre part en recrutant, formant et engageant des apprentis.

La qualité, la productivité, l'excellence industrielle et tous les concepts visant une performance élevée ne se décrètent pas : ce sont des caractéristiques qui se cultivent. Elles nécessitent des efforts et une sortie régulière de notre zone de confort. L'intelligence naturelle est la clé permettant la progression.

L'intelligence humaine a créé l'intelligence artificielle. Elle doit désormais s'y adapter et continuer à la maîtriser. Cela passe par la formation, l'échange d'expériences, l'ouverture d'esprit. Nos industries ne peuvent pas attendre sur quiconque pour évoluer dans ce sens. Elles sont responsables d'investir dans le futur en promouvant, notamment par la formation continue et la formation d'apprentis, l'intelligence naturelle propre à l'être humain.

Conclusion : investissez dans l'avenir en formant votre personnel et des apprentis !

PS : cet article n'a pas été écrit avec Chat GPT

NICOLAS CURTY

président de la Chambre d'économie publique du Jura bernois (CEP)
www.cep.ch